

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah melalui tahapan penelitian terkait nilai nasionalisme dalam film Laskar Pelangi analisis semiotika Ferdinand de Saussure, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa nilai nasionalisme yang terdapat dalam film Laskar Pelangi ada 7 *scene* yang berkaitan diantaranya: pantang menyerah, cinta tanah air, semangat belajar, cinta damai, peduli lingkungan, disiplin, dan toleransi antar agama, suku dan budaya. Nilai nasionalisme tersebut menjadi contoh yang harus diajarkan dan diterapkan kepada anak-anak, agar menjadi kebiasaan yang baik untuk mereka di masa depan kelak. Sedangkan analisis semiotika yang terdapat dalam film Laskar Pelangi terdapat dua bagian yakni semiotika gerak dan semiotika bahasa semua pemaparan terkait nilai nasionalisme dan analisis semiotika yang terdapat dalam film Laskar Pelangi menggunakan teori dari Ferdinand de Saussure, mengenai penanda (*signifier*) ditandai dengan adegan film dan petanda (*signified*) ditandai dengan makna yang terdapat dalam adegan film yang dikaji. Hubungan nilai nasionalisme dalam aqidah islam atau keushuluddinan yang mana nilai nasionalisme seperti tanah air (*hubbul wathan*), menuntut ilmu, peduli lingkungan, dan jujur sudah tercantum dalam al-Qur'an dan Hadits sehingga dari segi agama nasionalisme ada hubungannya baik dengan aqidah islam atau keushuluddinan.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan simpulan di atas, penulis menyadari banyak sekali kekurangannya dalam penelitian ini. Oleh karena itu, penulis akan memberikan saran sebagai berikut.

1. Nilai nasionalisme sangatlah berpengaruh kepada generasi muda saat ini. Oleh karena itu, diperlukan adanya penelitian tentang nasionalisme yang meliputi tentang, nilai-nilai,

dan sikap-sikap yang mencerminkan rasa nasionalisme untuk anak-anak dan untuk generasi muda selanjutnya.

2. Pembahasan ilmiah tentang semiotika Ferdinand de Saussure bisa lebih dikembangkan untuk metode analisis dalam penelitian skripsi selanjutnya menggunakan objek material yang berbeda dengan penelitian ini.